

informations du mercredi 25 septembre 2024 :

1- **Valises mathématiques** : Des valises mathématiques sont maintenant disponibles en prêt au lycée Lumière.

Vous trouverez les fiches descriptives du matériel ci-dessous :

<https://luxeuil.circo70.ac-besancon.fr/2024/07/10/valises-pedagogiques-en-pret/>

Pour les réserver :

[Valises Mathématiques \(learningapps.org\)](https://learningapps.org)

Les valises mathématiques sont à retirer à l'accueil du lycée Lumière du lundi au vendredi de 7h45 à 17h30. Comptez un délai minimum de 72 heures entre la réservation et le retrait.

Merci de renseigner le tableau de réservation en ligne puis d'envoyer un mail à charline.prudham@ac-besancon.fr pour fixer les modalités de retrait, en précisant la/les valise(s) réservée(s) ainsi que la date et l'heure approximative de votre retrait.

2- **Défi éco-mobilité** : Le groupe départemental sciences vous a proposé en juin un projet intitulé "[ÉCOliens aujourd'hui, ÉCOcitoyens demain](#)". Ce projet a cette année pour thématique "Préservez l'énergie". De nombreuses ressources vous sont proposées pour y travailler.

Ce projet inclut également un défi éco-mobilité qui nécessite une inscription. À ce jour, peu d'écoles sont inscrites.

Ce projet a pour objectif de travailler avec les élèves et l'ensemble de la communauté éducative sur les mobilités douces. Une démarche clé en main (cf pièces jointes) est proposée avec deux niveaux d'approche différents.



Vous retrouverez l'ensemble des éléments du défi en suivant ce [lien](#).

Cliquez [ici](#) pour inscrire votre classe ou votre école !

Nous vous attendons nombreux !

Le groupe sciences départemental

3- **Concours Non au Harcèlement** : Cette année marque la douzième édition du prix Non au harcèlement. Pour la première fois, la création d'affiches et de vidéos est possible dans l'ensemble des catégories. Deux nouveaux prix sont également créés :

- le Prix des écoliers récompensera une affiche et une vidéo conçues par les élèves du premier degré (ou en inter-degré) parmi les lauréats nationaux ;
- le Prix des élèves ambassadeurs récompensera une affiche et une vidéo conçues par les élèves du second degré (ou en inter-degré) parmi les lauréats nationaux.

Toutes les informations ici : <https://www.education.gouv.fr/bo/2024/Hebdo35/MENE2419866C>

4- **Cours d'empathie** : Les cours d'empathie sont généralisés dans les écoles maternelles et élémentaires à la rentrée de septembre 2024, dans le cadre du renforcement du volet prévention du Plan interministériel de lutte contre le harcèlement (27 septembre 2023). Un kit est mis à la disposition des professeurs pour les accompagner dans sa mise en œuvre à cette adresse :

<https://eduscol.education.fr/3901/developper-les-competences-psychosociales-chez-les->

[eleves#summary-item-2](#) (Trois volumes à télécharger avec des exemples de séances pour les trois cycles).

5- **Enseigner dans le second degré** : un parcours de formation EAFC a été mis en place depuis deux ans, dédié à la préparation aux concours internes du CAPES/CAER dans les différentes disciplines du 2nd degré (sauf l'EPS qui relève d'un autre dispositif).

Ce parcours est constitué de trois modules :

- Un module de présentation générale des concours internes du CAPES/CAER en visio (un mercredi après-midi le 9 octobre 2024) ;
- Un module disciplinaire de préparation au RAEP pour l'admissibilité à l'automne 2024 (2 à 3 mercredis après-midi) ;
- Un module disciplinaire de préparation aux oraux, pour les candidats admissibles pendant l'hiver 2025 (2 à 3 mercredis après-midi).

Le premier module de formation à ce parcours de formation —incluant la présentation générale des concours internes du CAPES/CAER— aux Professeurs des écoles du public et du privé sous contrat désireux d'évoluer vers les fonctions d'enseignant du 2nd degré par la voie des concours internes vous sera présenté à l'occasion d'une visioconférence, le **mercredi 9 octobre de 17 h 30 à 19 h 00** (lien visio: <http://visio-agents.education.fr/meeting/signin/invite/53026/creator/9557/hash/c9fd74b9f5b6e107ad9712665ba56cc25062ea62>).

6- **Du côté des écoles** : Une nouvelle rubrique qui permet de faire du lien dans la circonscription. Si vous souhaitez partager ici un projet, des oeuvres d'élèves ou tout autre élément, n'hésitez pas à nous envoyer un mail en amont de la publication de la lettre d'informations du mercredi. En me déplaçant dans les écoles, je compléterai moi aussi cette rubrique (comme aujourd'hui).

Rentrée 2024 : à l'école de Vauvillers, la classe de CM1-CM2 est désormais accueillie à temps plein dans le collège. L'enseignante et ses 18 élèves disposent d'une vaste salle de classe et bénéficient du CDI, du Fablab. Les élèves découvrent les joies de la cantine avec des repas préparés sur place par une cuisinière. Une transition douce qui fait dire aux élèves que d'être au collège, "Ça fait être grand".



